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Wir sind als Homo sapiens, wie alle wissen, zu weit 
gegangen. Also müssen wir richtig auf die Bremse 
treten: Verzicht ist das Zauberwort! Ich bin Natur-
schützer seit 1980! 

Was habe ich gemacht: Als 1. habe ich mein Auto 
verschenkt und ein Fahrrad gekauft 2. bin ich aus der 
Kirche ausgetreten 3. bin ich Vegetarier (ovo-lakto) 
geworden 4. Habe ich die Grünen mit aufgebaut (Im 
Ökoländbau gejobt) 5. Permakultur gelernt 6. Nicht-
raucher geworden usw. Heute als Rentner, lebe ich auf 
35 m2 mein Stromverbrauch beträgt ca: 850 kWh und 
ich heize nie: „Mittelwohnung“! 

Sport: Tischtennis (Mo.) zusätzlich radele ich in die 
Stadt zum Bioladen. Heute, bei 10 Grad Celsius, sehe 
ich wie seit Jahren, etliche Läden die Türen sperrangel-
weit aufhaben und die Fußgängerzone mit heizen!? 
Was ich tun kann, tue ich.


